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本报讯（记者董娜 通讯员祁
凯 丁涵池） 广阔的海洋将为广大
退役军人提供充分展示能力的舞台
——宁波海事局与宁波市退役军人
事务局近日再次举办“浪花计划”
工作推介会，在退役军人群体中掀
起新一轮热潮。

近年来，在我国建设航运强国
的战略背景下，高素质船员队伍缺
口不断增大。目前，宁波舟山港正向
打造“世界一流强港”的目标奋进，
迫切需要大量与发展前景相匹配的
高素质船员充实到一线船员队伍。

由交通运输部和退役军人事
务部联合推出的“浪花计划”，正是
退役军人上船就业的“直通车”。该
计划旨在鼓励退役军人从事船员
职业，为建设高素质船员队伍、促
进退役军人就业提供支持。

推介会上，海事部门工作人员
详细讲解了退役军人从事船员职业
的政策优惠，全面介绍了船员职业
的工作方式、工作环境、工作前
景、薪资待遇等情况，得到了现场
退役军人的积极回应。

“听完宣讲，我才知道我国退
役军人从事船员职业有这么多优惠
政策，我要向工作人员再深入咨询
一下，希望能回到海上工作。”曾
在海军某部服役的退役军人小王
说。

推介会结束后，宁波海事局船
员管理处陆续接到近百个咨询电
话，都是询问船员职业相关情况和

“浪花计划”报名信息。
“‘浪花计划’能有效拓宽退

役军人的就业渠道，有利于增加我
市航运人才储备。希望更多退役军
人报名参加‘浪花计划’船员培
训。”宁波海事局船员管理处负责
人钱英杰说。

自 2022 年 8 月以来，宁波已开
办两期“浪花计划”退役军人船员
培训班，完成培训和考试合格的学
员已经上船工作，完成了从军人到
船员的身份转换，开启新的职业生
涯。

据悉，今年宁波计划开办两到
三期“浪花计划”培训班，培养退
役军人船员 120 名至 150 名。

在广阔海洋上开启新的职业生涯

“浪花计划”成为
退役军人就业“直通车”

本报讯（记者孙吉晶 余姚市
委报道组劳超杰 通讯员曹婷婷
陈则宏） 3 月 23 日上午，在浙江松
阳－余姚山海协作产业园内，工人
正在为松阳怡智文教用品有限公司
已经结顶的新厂房安装消防设备，
现场一派热火朝天的景象。

“施工情况怎样，项目工程上
还 有 什 么 问 题 需 要 我 们 提 供 帮
助？”余姚市挂职干部、浙江松阳
经济开发区管委会副主任罗捷和松
阳经济开发区招商科科长杨铭每周
都会来到这里倾听企业诉求，帮助

企业解决实际问题。“目前一切顺
利，还有两个月，三栋车间就要投
入使用了。”企业负责人周寨红欣
喜地说。

松阳怡智文教用品有限公司作
为德国 Hape 国际控股集团的子公
司，是 2021 年松阳－余姚山海协
作产业园从宁波引进的一个项目，
初期投资 1.5 亿元，主要从事高档
木制玩具和幼儿园教具的研发、生
产和销售。

松阳－余姚山海协作产业园是
2013 年余姚、松阳两地共建的省

级山海协作园，余姚出资 1 亿元作
为启动资金。整个园区规划总面积
7.1 平方公里，经过十年建设，如
今已经成为松阳工业经济的“主战
场”。

“园区开发建设已全部完成，
实现了路、水、电、煤气以及建设
用地、施工场地等‘七通三平’，
成为目前丽水市内供地条件最优
质、土地储备最丰富的园区。”罗
捷说。

周寨红告诉记者，松阳怡智文
教用品有限公司计划进一步扩大投
资规模，在未来五年内建成年产值
20 亿元的高档木制玩具和幼教产
品生产基地，和松阳当地企业合
作，把幼教玩具产业做强做大。

松阳－余姚山海协作产业园蓬

勃发展，涌现了宝丰钢业集团、新
创泰业集团、博盛钢业、香巴佬食
品、以诺电气等一大批在全省乃至
全国有影响力的企业。据统计，目
前产业园入驻企业 65 家，其中规
上 企 业 18 家 ， 各 类 在 建 项 目 23
个，拟落地项目 2 个。近年来产业
园区发展一年上一个台阶，据测
算，今年产业园规上工业总产值有
望占到松阳全县规上工业总产值的
近三分之一，带动 4000 余人就业。

余姚市委主要负责人表示，目
前中意 （宁波） 生态园、余姚经济
开发区己同松阳－余姚山海协作产
业园签约结对，余姚将每年推引一
批大项目到松阳“产业飞地”落
户，并积极主动帮助松阳开展产需
对接，不断拓展上下游产业链。

山有所呼海有应，兴一个园区活一地经济
余姚投建的产业园为松阳注入发展新动能

记者 黄合

“三年来，我们克服了很多困
难，打赢了无数硬仗。事实再次证
明，我们的员工是靠得住的，客户
和我们的联系是紧密的，中国的经
济肯定会越来越好！”

在本周举行的 2022 年度江丰
电子总结表彰大会暨第九批创业功
勋章颁授仪式上，江丰电子董事长
兼首席技术官姚力军向数千名来自
全球各个基地的员工深情告白。

一年一团聚，这是近几年江丰
电子员工出席最齐的一次。在这张
定格的“全家福”里，来自北美、
欧洲、东南亚等地的关联公司和来
自全国 10 个基地公司的员工齐聚
余姚公司总部，一起发出了“同创
业 共成功”的响亮宣言。

“三年疫情，让我们更团结更
有凝聚力了，对公司的忠诚度也更
高了！”江丰电子党委副书记黄引
驰动情地说。

2020 年，原本准备回乡过春
节的章晨在马来西亚开启了“非常
时刻”。他是公司派驻马来西亚工
厂的“独苗”，为确保工厂按计划
给客户供货，在疫情的阴霾里坚守
了 100 天。

去年上海遭遇疫情时，300 名
员工全部选择在企业隔离，吃住都
在公司里解决，大大小小的铺盖出
现在仓库、厨房等处各个角落。

没有豪言壮语，只有艰苦奋
斗。凭着这种关键时刻豁得出、顶
得上的“江丰劲”，江丰电子已成
为中国在芯片超高纯材料领域的领

军企业，在超高纯金属材料溅射靶
材生产线上实现了上游所有生产装
备完全国产化、自主产业化。

“ 上 次 来 这 里 ， 还 是 2020 年
初 。” 来 自 比 利 时 的 Ivan 远 渡 重
洋，就是为了参加这次盛会。疫情
三年，虽然他所在的业务板块业绩
起起伏伏，但团队始终潜心精耕技
术研发领域，准备在后疫情时代大
干一场。

对于江丰电子这些年的发展，
他 连 连 用 “incredible （难 以 置 信
的） ”来形容。2022 年，江丰电
子的销售额同比增幅接近 50%，利
润同比增长超过 150%，不仅保障
了全球靶材的供应链，而且实现了
自身股价再创新高。

“江丰电子出产两种产品，一
是超高纯金属材料和溅射靶材，二
是技术精湛、具有职业精神、富有
家国情怀的奋斗者。”台上，姚力
军侃侃而谈；台下，2022 年度个
人卓越贡献奖获得者、“90 后”董
志清连连点头。

过去 15 年，从技校毕业生到
分公司管理层，他见证了江丰电子
的创业全过程。目前，江丰电子各
个事业部都建成了以青年为主力军
的攻坚队伍，公司员工的平均年龄
不超过 31 岁。

“江丰团队，是一种创业的符
号，也是这个时代的符号。”姚力
军说，他对国家支持实体经济的政
策有信心，对中国的市场有信心，
对自己的团队有信心，“我们一定
能成为这个领域的‘世界冠军’，
让世界认识‘中国芯’”！

“三年了，我们和市场一起回来了！”

江丰电子
再现“最齐全家福”

新华社北京 3 月 24 日电
这是春天里的奋斗号角，这是新
征程的进军号令。

“从现在起到本世纪中叶，
全面建成社会主义现代化强国、
全面推进中华民族伟大复兴，是
全党全国人民的中心任务。”在

十四届全国人大一次会议上，习近
平主席的重要讲话坚守人民立场、
坚定历史自信、彰显使命担当、指
引前进方向，凝聚起推进中国式现
代化建设的磅礴力量。

东风浩荡征帆劲，大潮奔涌
奋楫先。从春天再出发，14 亿多

中国人民沿着民
族复兴的康庄大
道勇毅前行，向
着全面建成社会
主义现代化强国
的光明未来砥砺
奋进！

新华社刊发“钟华论”署名文章

在强国建设、民族复兴
新 征 程 上 勇 毅 前 行

宁波舟山港迎来宁波舟山港迎来
国内最大内贸船国内最大内贸船

本报讯（记者王博 通讯员倪
馨怡 宋浔燕） 网格是社会治理的

“细胞”。3 月 23 日，我市首家网格
学院在鄞州区百丈 （划船） 党建综
合示范区成立。

这是我市推进基层社会治理的
一项创新举措，将通过打造网格员
培训基地、活动阵地、交流平台
等，解决网格员队伍存在的不足和

短板，探索规范化、体系化网格人
才培养之路。

成立仪式上，全国道德模范俞
复玲以“网格员的使命与担当”为
主题，作了开班第一讲，深入浅出
地讲述了如何成为优秀网格员。我
市部分镇 （街） 的综合信息指挥室
专员、网格员代表聆听了讲座。

近年来，网格工作在基层社会

治理中发挥了越来越重要的作用，
网格员队伍已经成为党委和政府联
系群众的重要纽带。据宁波市社会
治 理 综 合 服 务 中 心 统 计 ， 截 至
2022 年 12 月底，全市已划分 12652
个网格，拥有 1 万余名网格员，平
均每个网格覆盖 344 户。

作为全市网格工作的领头雁，
百丈 （划船） 党建综合示范区将以

网格学院成立为契机，围绕新时期
基层社会治理创新主题，积极探索
网格学院导师帮带、网格培训“乡
土教材”编制、“金牌网格员”典
型培育和“学分制”网格学员跟踪
评价等特色做法。

另据介绍，今年以来，宁波市
社会治理综合服务中心已开展线
上、线下网格员培训 20 场。下一
步，将积极推广百丈 （划船） 党建
综合示范区相关经验，在其他有条
件的镇 （街） 设立网格学院和网格
学院教学点。

我市首家“网格学院”开课

昨天，宁波舟山港北仑第一集装箱码头迎
来国内最大内贸船之一“中谷济南”轮。自去
年 12 月底首次靠泊国内首艘最大内贸船“中谷
杭州”轮以来，该码头已多次接靠该类型姊妹
船，实现了 4600 标准箱国内最大内贸集装箱船
常态化挂靠。 （蒋晓东 徐能 夏晓 摄）

扫码看全文

出口集装箱的最新情况如何？
新华社记者现场探访宁波舟山港 扫码看全文

近期，有报道称我国港口集装箱空箱
数量增加，进而引发对我国外贸的担忧。
海关总署20日对此回应，我国外贸形势开
局平稳，趋势向好。新华社记者走进年货
物吞吐量全球第一、年集装箱吞吐量全球
第三的宁波舟山港寻找答案。
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我市结核病发病率
远低于全省平均水平

草婴诞辰100周年纪念日

家乡人民与他“隔空对话”

北京－莫斯科，世界瞩目的握手时刻
——记习近平同志再次当选国家主席后首次国事访问

为友谊而来
“关键在于找到了国与

国正确相处之道”

为合作而来
“发展振兴道路上的同

道人”

为和平而来
“站在和平一边，站在对

话一边，站在历史正确一边”


